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王毅同美国国务卿克里会谈

中方反对美方在韩部署“萨德”
新华社华盛顿2月23日电 正在美国进行正式访问的外交部

长王毅23日在华盛顿同美国国务卿克里举行会谈。
王毅说，今年是落实习近平主席访美成果的重要一年。双方

要按照两国元首的共识，继续拓展双方在更广泛领域合作。中方
支持美方3月底4月初在华盛顿主办第四届核安全峰会，欢迎奥巴
马总统9月赴华出席二十国集团领导人杭州峰会。

王毅指出，亚太是中美两国利益交融最多的地区。我们双方
对亚太和平、稳定与发展负有重要共同责任，应加强互信，深化合
作，推进中美在亚太事务中开展良性互动。

王毅阐述了中方在台湾问题、南海问题上的原则立场，同时也
表明了中方反对美方有意在韩国部署“萨德”反导系统的严正态度。

克里表示，美中关系十分重要，美方期待习近平主席出席第四届
核安全峰会，支持中方举办二十国集团领导人杭州峰会。美中在伊
朗核、气候变化等问题上成功合作在全球产生了积极影响。美方赞
同加快美中双边投资协定谈判，愿意加强同中方各领域合作，发展更
加富有成效的美中双边关系。美方希望进一步深化双方在气候变化
等全球性问题上合作，愿同中方在亚太开展良性互动，不希望南海问
题成为美中两国间问题。美坚持一个中国政策，反对“台独”。

双方还就朝鲜半岛核、伊朗核、叙利亚等国际地区问题交换看法。

正与台湾陆委会沟通
双方负责人再次会面
国务院台办发言人安峰山2月24日在

例行新闻发布会上应询表示，就 5月 20日
前国台办和台湾陆委会负责人再度会面，
目前双方都在积极进行评估并保持沟通。

他说，2014年 2月，国台办与陆委会在
坚持“九二共识”的政治基础上建立起联系
沟通机制，为推动两岸各领域交流合作发
挥了积极作用。两部门负责人会面是该机
制的一个重要组成部分，双方在此前的多
次会面中都强调，将在坚持“九二共识”的
共同基础上，持续推动两岸各领域交流合
作和两岸关系和平发展。

对于中国国民党正在进行的主席补选
作业及各位候选人，安峰山在回答相关提
问时表示，党主席选举是国民党的内部事
务，我们不作评论。

大陆和台湾
同属一个中国

有记者问：据报道民进党团决议的党
版“两岸协议监督条例草案”名称上将使用
台湾地区和大陆地区的提法，台湾舆论认
为这是在向大陆释放善意，请问有何评论？

安峰山表示，大陆和台湾同属一个中
国，两岸不是“国与国”的关系。我们对两
岸协商谈判的立场十分明确：两岸协商谈
判的基础不能受到损害，两会受权协商所
签署协议的权威性应该得到维护和尊重。

两岸货贸协议
近期会有结果

商务部部长高虎城 23日表示，希望台
湾方面敦促服贸协议尽早生效，否则这就
不是“起大早赶晚集”的问题，恐怕连“晚
集”都赶不上了。安峰山应询就此发表评
论时表示，关于两岸服务贸易协议，我们已
经多次表明态度。两岸协商谈判的基础不
能受到损害，两会受权协商和所签署协议
的权威性应该得到维护。两岸服贸协议在
台湾长期拖而不决，迟迟无法生效，这是不
正常的，受损害最大的还是台湾业者和普
通民众。

关于大陆方面对两岸货物贸易协议后

续谈判的态度，他说，在坚持“九二共识”的
基础上，两岸商谈团队从 2011年 3月起就
货贸协议已进行了12轮的业务沟通。至于
下一步商谈事宜，目前双方正在沟通，近期
会有结果。

废除孙中山遗像之提议
是司马昭之心

民进党籍“立委”近日在台湾地区立法
机构提案，要求废除悬挂在岛内学校或机关
里的孙中山遗像，安峰山表示，这一举动可
谓“司马昭之心，路人皆知”。我们注意到台
湾舆论也指出，这是“破坏台海和平稳定与
两岸关系和平发展现状”和“去中国化”的又
一举动，应引起两岸同胞高度警惕。

他说，孙中山先生是中国近代民主革
命的伟大先行者，一生追求国家统一和中
华振兴，受到全体中华儿女敬仰。

李登辉新书充斥着
赤裸裸卖国言行

有记者问，李登辉在其新书中声称钓
鱼岛是日本的，并大肆鼓吹“台独”，请问发

言人对此有何评论？安峰山回答说，李登
辉新书中充斥着赤裸裸的“台独”主张、卖
国言行和殖民奴化心态，再次暴露了他顽
固坚持“台独”的立场，与两岸同胞和中华
民族为敌的本质，遭到了两岸同胞的强烈
谴责。

他强调，1949年以来中国的主权和领
土完整从未分割，大陆和台湾同属一个中
国的事实也从未改变。我们绝不允许“台
独”分裂势力以任何名义、任何形式把台湾
从中国分裂出去。

针对最近有台湾民意代表提议将“中
国大陆”改称“中华北京”，安峰山表示，大
陆反对“台独”分裂的立场是坚定不移的。
对台湾的对外交往问题，对国际事务中的
涉台问题，我们的立场是一贯的、明确的，
就是按一个中国原则来处理。

“九二共识”是
和平发展基石

安峰山表示，我们多次讲过，台湾不论
哪个党派、团体，无论其过去主张过什么，
只要承认“九二共识”的历史事实，认同两

岸同属一中的核心意涵，我们都愿意同其
交往。

新华社记者问：今年初台湾大选之后，
舆论非常关注大陆方面与即将上台执政的
民进党当局如何互动，请问基于目前的情
况，5·20之后大陆方面对台政策会做出哪
些调整？在5·20之前双方有没有可能进行
沟通？沟通的前提条件是什么？安峰山在
答问时作上述表示。

他说，我们对台大政方针是明确的、
一贯的。我们将坚持“九二共识”、反对

“台独”的政治基础，继续推进两岸关系
和平发展，努力维护台海和平稳定。我
们坚决反对任何形式的“台独”分裂活
动，坚决维护国家主权与领土完整。“九
二共识”是两岸关系和平发展的基石。
如果没有“九二共识”这个定海神针，两
岸和平发展之舟就会遭遇惊涛骇浪，甚
至彻底倾覆。

有台湾记者问：蔡英文近期未公开否
认“九二共识”，并提出要在现行“宪政体
制”之下推动两岸关系。请问大陆方面会
否在此基础上对“民共交流”开绿灯？安峰
山回答说，我们已多次明确表示，“九二共
识”是两岸关系和平发展的基石，如果动摇
了“九二共识”这一定海神针，两岸关系必
将受到冲击。我们也多次表示，台湾不论
哪个党派和团体，只要承认“九二共识”的
历史事实，认同两岸同属一中的核心意涵，
我们都愿意同其交往。

赴台游降温
是市场行为

安峰山表示，赴台游人数变化是市场
行为，主要取决于旅行社和游客的意愿。

有记者问，据台媒报道，近期大陆赴台
游出现了申请不用排队，甚至配额用不完
的现象。岛内旅游业者忧心来台人数持续
不振。请问发言人对此有何评论？安峰山
在答问时作上述表示。

在回答“陆客中转”会否开放更多试点
城市的提问时，安峰山说，“陆客中转”从 2
月 1 日开始正式实施，到现在还不到一个
月。下一步措施，要看试运行的实际情况
以及两岸关系形势发展而定。

据新华社北京2月24日电

国台办就与陆委会负责人再次会面等热点问题答问

“九二共识”是两岸关系定海神针

2月 24日，国务院台湾事务办公室发言人安峰山在例行新闻发布会上邀请记
者提问。 新华社记者 陈益宸 摄

住建部回应“打开封闭小区”：

不能简单理解为“拆围墙”
新华社北京2月24日电（记者 郁琼源）记者24日从住建部网

站了解到，针对不少网友对“推广街区制，逐步打开封闭小区和单
位大院”发表的看法，住建部做出回应，希望要正确理解“逐步打开
封闭小区和单位大院”。

住建部认为，街区制是对世界城市规划经验的总结，也是发达
国家通行的做法；封闭小区和单位大院确实存在问题，主要是它影
响了路网的布局，形成了“丁字路”“断头路”，是造成交通拥堵的重
要原因之一，也影响了社区居民的出行。

住建部网站称，在理解和落实过程中，要认真全面理解好“逐
步”两个字。“逐步”就是要有计划，要有轻重缓急，并不是“一刀
切”，也不是“一哄而起”，更不能简单地理解为“拆围墙”。

中央日前发布的《中共中央 国务院关于进一步加强城市规划建
设管理工作的若干意见》，提出“新建住宅要推广街区制，原则上不再
建设封闭住宅小区。已建成的住宅小区和单位大院要逐步打开，实
现内部道路公共化，解决交通路网布局问题，促进土地节约利用。”

住建部指出，若干意见对这项工作提出了方向性、指导性的要
求，具体实施中还要制定细则，特别是各省、各城市还要根据实际
情况，制定具体办法。在制定办法过程中，肯定要听取市民意见。

“要实施逐步打开封闭小区和单位大院的城市，都会考虑到
各种实际情况，考虑到各种利益关系，依法依规处理好各种利益
关系和居民的诉求，切实保障居民的合法权益。”住建部网站称。

住建部希望，要全面准确把握若干意见的精神实质，正确理解
文件的本意，不要误读。

聚焦叙利亚危机

载有23人尼泊尔飞机坠毁
乘客中有一名中国人

据新华社加德满都2月24日电（记者 周盛平）尼泊尔文化、旅
游和民航部长波卡雷尔24日确认，当天上午在尼西北部山区失联
的小型客机已经坠毁。机上 23人生还希望渺茫。据中国驻尼泊
尔大使馆方面消息，乘客中有一名中国人。

波卡雷尔说，飞机坠毁地点位于距离首都加德满都 180多公
里的苗地县丛林中。

据最先赶到的救援人员介绍，飞机坠毁在一个非常陡峭的山
坡上，残骸散落在周围，他们到达时飞机残骸仍在燃烧。据尼民航
部说，救援人员在现场没有发现生命迹象。

尼泊尔军方等已出动 3架直升机前往坠机地点进行搜救，但
山区大雨阻碍了救援行动。坠毁客机所属的尼泊尔塔拉航空公司
说，救援人员正在徒步前进，一旦天气好转，将开展更大规模搜救。

这架编号为 9N-AHH的“双水獭”飞机当地时间早上 7时 50
分（北京时间10时5分），从尼中部旅游城市博克拉起飞前往北部
山区佐莫索姆，不久后失去联系。

除 3名机组成员外，机上有包括一名中国人和一名科威特人
在内的18名成人和两名婴儿。中国驻尼泊尔大使馆已确认，乘客
中的中国人为一名来自中国香港的女性。

目前尚不清楚飞机失事原因。但当地媒体报道说，飞机失事附
近地区22日晚曾发生山体滑坡，近日一直被浓雾和尘埃笼罩。

关注关注寨卡病毒寨卡病毒疫情疫情

据新华社北京 2月 24 日
电（记者 胡浩）国家卫生计生
委新闻发言人熊煌 24 日在新
闻发布会上介绍，2 月 9 日我
国确诊首例输入性寨卡病毒
感染病例以来，目前一共确诊
了 5 例。专家研判认为，疫情
存在再次输入风险，需保持高
度警惕。

熊煌说，我国2月1日正式
启动应对寨卡病毒疫情联防联

控工作机制，由国家卫计委牵
头，明确了“密切关注、防控为
主、科学应对”的原则，坚持“以
防控疫情输入为主、以专群结
合预防为主、以重点地区防控
为主”的“三为主”的防控策略。

熊煌介绍，下一步，卫生计
生委将进一步发挥好联防联控
工作机制的作用，切实落实好
各项措施，加强督查指导，全力
防范疫情的输入和扩散。

据新华社巴西利亚2月23日电（记者 刘彤 杨江
玲）正在此间访问的世界卫生组织干事长陈冯富珍23日
表示，巴西为控制寨卡病毒采取的行动是“正确选择”，
同时也相信即将举办的里约奥运会将是“安全的”。

陈冯富珍是 23日抵达巴西利亚的。当日，她与
巴西总统罗塞夫举行了会晤，了解当前该国寨卡病
的形势以及所采取的应对措施。此后，她还参观了
位于当地的巴西全国疾病控制中心。

她在会见记者时表示，为了控制疫情，巴西采取
的全民总动员、消灭埃及伊蚊的做法，是“极为正确
的选择”。她说，对于了解甚少的寨卡病毒，同样也

为了控制登革热和基孔肯雅热，消灭病媒是“最为正
确方法”。

巴西是目前世界寨卡疫情最为严重的国家之
一。巴西卫生部 23日的最新通报显示，可能与感染
寨卡病毒有关的新生儿小头畸形，目前共报告疑似
病例 4107例，确诊病例为 583例。死于小头畸形的
婴儿已达30个。

正是因为如此，陈冯富珍率世界卫生组织代表
团访问巴西。24日，她还将访问新生儿小头畸形发
生率最多的东北部城市累西腓，并就如何控制寨卡
疫情，与那里的地方当局和专家展开磋商。

陈冯富珍：相信里约奥运将是安全的

据新华社北京据新华社北京22月月2424日电日电 叙利亚外交叙利亚外交
部部 2323日发表声明，宣布叙政府接受美国和俄日发表声明，宣布叙政府接受美国和俄
罗斯日前就叙利亚冲突各方停止敌对行动达罗斯日前就叙利亚冲突各方停止敌对行动达
成的协议。根据这一停火协议，叙冲突各方成的协议。根据这一停火协议，叙冲突各方
停火协调中心已在俄驻叙空军基地成立并开停火协调中心已在俄驻叙空军基地成立并开
始工作。始工作。

叙利亚外交部的声明说，叙政府接受停叙利亚外交部的声明说，叙政府接受停
火协议，但如果反对派武装对叙人民或叙武火协议，但如果反对派武装对叙人民或叙武
装部队有任何侵犯，叙政府军有权作出回应。装部队有任何侵犯，叙政府军有权作出回应。

叙民族和解事务部部长阿里叙民族和解事务部部长阿里··海德尔海德尔 2323
日与到访的红十字国际委员会主席莫雷尔会日与到访的红十字国际委员会主席莫雷尔会
谈后对媒体表示，叙政府接受停火协议是出谈后对媒体表示，叙政府接受停火协议是出
于保护叙利亚人民的利益，但这绝不能被恐于保护叙利亚人民的利益，但这绝不能被恐
怖分子利用来改变目前战场上的局势。怖分子利用来改变目前战场上的局势。

海德尔说，“伊斯兰国”和“基地”组织在海德尔说，“伊斯兰国”和“基地”组织在
叙分支“支持阵线”不是叙利亚仅有的恐怖组叙分支“支持阵线”不是叙利亚仅有的恐怖组

织，叙政府军不会停止对这些武装组织的军织，叙政府军不会停止对这些武装组织的军
事打击。事打击。

按照停火协议成立的叙冲突各方停火协按照停火协议成立的叙冲突各方停火协
调中心在俄驻叙空军基地开始工作。俄罗斯调中心在俄驻叙空军基地开始工作。俄罗斯
国防部发言人科纳申科夫说，协调中心的主国防部发言人科纳申科夫说，协调中心的主
要任务是监督停火和推动和谈，叙反对派代要任务是监督停火和推动和谈，叙反对派代
表在决定停火并开始和谈之后，全天表在决定停火并开始和谈之后，全天 2424小时小时
都可向协调中心求助，协调中心将协助所有都可向协调中心求助，协调中心将协助所有
求助者与叙政府代表进行接触。求助者与叙政府代表进行接触。

法国总统奥朗德、美国总统奥巴马、德国法国总统奥朗德、美国总统奥巴马、德国
总理默克尔和英国首相卡梅伦总理默克尔和英国首相卡梅伦2323日举行约一日举行约一
小时的电话会谈，围绕停火协议进行交流。小时的电话会谈，围绕停火协议进行交流。

法国总统府的公报说，四国领导人希望法国总统府的公报说，四国领导人希望
停火协议尽快得到实施，停火协议尽快得到实施，
并希望本月并希望本月 1111日在德国慕日在德国慕
尼黑举行的叙利亚国际支尼黑举行的叙利亚国际支

持小组第四次外长会取得的成果得到切实执持小组第四次外长会取得的成果得到切实执
行。四国领导人强调急需采取一切必要措行。四国领导人强调急需采取一切必要措
施，以结束叙利亚人道主义危机，尤其是在叙施，以结束叙利亚人道主义危机，尤其是在叙
利亚北部的阿勒颇省。利亚北部的阿勒颇省。

美国与俄罗斯美国与俄罗斯2222日就叙利亚冲突各方停日就叙利亚冲突各方停
火达成协议，停火协议火达成协议，停火协议
将从将从 22 月月 2727 日开始执日开始执
行。根据美俄联合声行。根据美俄联合声
明，叙利亚冲突各方应明，叙利亚冲突各方应
于叙利亚当地时间于叙利亚当地时间 2626
日零时前向俄罗斯或日零时前向俄罗斯或
美国表明有意履行停美国表明有意履行停
火协议。火协议。

22月月2323日，在叙利亚大马士革郊外被反对派武装占据的杜马，人们欢日，在叙利亚大马士革郊外被反对派武装占据的杜马，人们欢
迎经过的装载救援物资的叙利亚阿拉伯红新月会和联合国车队。迎经过的装载救援物资的叙利亚阿拉伯红新月会和联合国车队。

俄罗斯总统普京俄罗斯总统普京2424日与叙利亚总统巴沙尔日与叙利亚总统巴沙尔··阿萨德通电话，就俄罗斯阿萨德通电话，就俄罗斯
和美国日前就叙冲突各方停止敌对行动达成的协议交换了意见。巴沙尔和美国日前就叙冲突各方停止敌对行动达成的协议交换了意见。巴沙尔
表示，叙利亚政府已为停火做好准备。表示，叙利亚政府已为停火做好准备。 新华社发新华社发

九部门联合推行
节地生态安葬

据新华社北京2月24日电（记者 王思北）树葬、海葬、深埋、格
位存放……为节约资源、保护环境，民政部等九部门 24日联合发
布《关于推行节地生态安葬的指导意见》，鼓励和引导人们采用上
述不占或少占土地、少耗资源、少使用不可降解材料的方式安葬骨
灰或遗体，使安葬活动更好地促进人与自然和谐发展。

据介绍，这是国家在殡葬领域推进生态文明建设的首个专门
性文件。

《意见》明确，将着力推行节地生态葬式葬法改革，加强节地生
态安葬设施建设，提高节地生态安葬服务水平，培育现代殡葬文
化。到“十三五”末，在巩固和提高全国年均火化率的基础上，较大
幅度提高节地生态安葬比例，建成一批具有示范效应的节地生态
安葬设施，初步形成覆盖城乡的节地生态安葬公共服务网络，全面
实行奖补激励政策。

民政部表示，将通过鼓励和引导的方式，让群众逐步接受节地
生态安葬理念，支持和选择节地生态安葬方式。如在火葬区，推广
骨灰植树、植花、植草和骨灰立体安葬等方式，倡导选择节地型墓
位和骨灰撒海、撒散等不保留骨灰的安葬方式；在土葬改革区，倡
导选择节地型遗体墓位以及遗体深埋、不留坟头或以树代碑。同
时，还尊重少数民族丧葬习俗，鼓励和支持选择具有民族地域特
色、符合节地生态要求的葬式葬法。

奥巴马递交关闭
关塔那摩监狱方案

据新华社华盛顿2月23日电（记者 陆佳飞）美国总统奥巴马23
日向美国国会正式递交关闭关塔那摩监狱方案。国会共和党人表
示，该方案规避回答重要问题，因此绝无可能在国会获得通过。

奥巴马当天在白宫发表讲话时说，关塔那摩监狱已经成为美国
国际形象的污点和极端组织滋生的催化剂。多年来，关塔那摩监狱
并未提升而是削弱了美国国家安全。他表示不希望把这一问题留
给下任总统，因此由国防部向国会提交关闭关塔那摩监狱方案。


